

清水町では、町ぐるみで子どもたちを育てていくコミュニティ・スクールが進められています。新型コロナウイルスのために様々な制約がある中でも、子どもたちは生き生きと活動しています。今月号も町民とのかかわりを中心に、子どもたちの様子をお伝えいたします。まん延防止等重点措置の解除となりましたが、まだまだ気が抜けない状況です。

しみず保育所

素敵なマスクのプレゼント!

3月10日、有沢呉服店のご厚意で、しみず保育所の2、3、4、5歳児にマスクをプレゼントしていただきました。来年5歳児になるさくら組の友達が代表して受け取り、ささやかながら子どもたちからお礼のメッセージとメダルをお渡ししました。

しみず保育所では感染症予防のため、3歳以上児はマスクを着用しています。マスクの正しい付け方や扱い方が身についてきていた最中、嬉しいプレゼントでした。様々な柄や色のマスクに「可愛い~!」と目を輝かせながら喜んでいましたよ。

可愛いマスクで気分を盛り上げながら、手洗いうがいをして元気に過ごしていきたいと思います!

有沢呉服店様、ありがとうございました!





御影こども園

鍛すてきな卒園式像

3月20日(日)第49回卒園式がとり行われました

緊張した表情で入場する10名の卒園児。卒園証書を頂いたり、元気に歌ったりと卒園児らしいりっぱな姿が見られました。

また会場の花道は、清水高校の生徒さんがこころを込めて育てた「ひまわり」

「ペチュニア」で華やかに飾られました。 高校生との交流は、残念ながらできま せんでしたがたくさんのきれいな花を見 て、卒園児や保護者の方は大変喜んでい

そして、一人ひとつずつ持ち帰りました。



清水幼稚園

ました。

お誕生会を開催しました

園児が楽しみにしているお誕生会をお誕生児の保護者の方をお招きして短い 時間ですが行うことができました。

昨年度はコロナ感染状況が 見通せず、教職員と園児たち で行いましたが、今年度はコロナ感染拡大の様子を見なが ら延期しながらも4回のお誕 生会を行い、保護者の皆さん と一緒に祝うことができ、ほっとしているところです。

今回は 1、2、3 月生まれの お誕生会を3月 15日に 1 か 月遅れでしたが行いました。



主役のお誕生児は大きくなったらなりたいものを堂々と発表した後、お母さんからお誕生カードが渡されました。お友達からの歌のプレゼントや先生から

の出し物もありました。みんなにこにこしながら楽しいひと時を過ごしました。 この一年間、清水幼稚園の活動にご理解ご協力ありがとうございました。

清水小学校

今年もいい字が書けました

3月24日に行われる清水 小学校第119回卒業式に向 け、式場に掲示する四字熟語を 6年生が条幅紙に書きました。 卒業を間近に控えたこの大切 な節目の時期に、今の心持ちや



これからの決意を込め、普段は使うことのない書き初め用の太い筆で、墨をたっぷりと使い、学々と力強い筆致で四字熟語をしたためました。

今回はまん延防止期間中ということもあり、スペースが大きく取れる体育館



で行いましたが、いつも通りたくさんの書 写ボランティアの方々に来ていただき、懇 切丁寧に指導していただきました。

今年度は町のジュニア文化優秀賞(奨励部門)で6人もの児童が「書道」の部で受賞しましたが、これも普段からボランティアの方々にご指導をいただき、丁寧に字を書く習慣ができているからです。

今回は小学校最後の書写授業ということで、ボランティアの皆さんから一言ずつ激励のお言葉もいただき、卒業を迎える6年生たちは感慨深く聞いていました。

御影小学校

日本の伝統文化体験学習にチャレンジ

伝統文化体験は御影小の子ども達が味わえるとても素敵な学習活動です。 日本の歴史を学び、見たことはあっても、実際に体験まではなかなか…という 今、子ども達一人一人が、本物を体験できることは、大変有意義でした。 三味線のばち、三味線、持った感覚もびっくり!音の深さは子どもでも感じ得たものがあったようです。ソーラン節のリズムにのって心地よく弾く姿は素敵でした。

生け花では、生ける形やお花の意味、自由に表現できる喜びをどの子も感じ取りながら活動しており、言葉ではなく、お花で自分を表現することの喜びを感じている姿はとても生き生きしていました。



私は三味線を体験しました。弦のたたき方や左手の弦の押さえ方が難しかったです。「ソーラン節」を演奏しましたが、いつも聞く曲とは一味違って楽しかったです。

先生の三味線が亀の甲羅 からできているのにビック リしました。

始め、シーンとなっていたけれど先生 達が優しく教えてくれたから、安心して できました。

花をさすだけだと思っていたけれどと ても楽しくて完成したらめちゃくちゃ綺 麗で嬉しかったです。 みんなのでき映えが少しずつ違い個性を出して素敵でした。

華道の先生の言葉が気になりました。どんなことを考えながら花をいけられたのかを知りたいなあと、思いました。



ボランティアの先生の皆さん、ありがとうございました!

清水中学校

1年生 性と生の学習

『思春期の体と心の変化~性の悩みへの対処~』

3月23日(水)、修了式を翌日に控えたこの日、1年生が性教育の学習を行いました。講師として、清水町役場保健福祉課杉本保健師に来ていただきました。

当初、1月に行う予定でおりましたが、まん 延防止等重点措置が適用となり延期となって いました。保健師として多忙な中、時間をつく って講師を務めていただきました。





当日は丁寧につくられた資料をパワーポイントで提示しながら、生徒に優しく説明している姿が印象的でした。さすが保健師さんです。相手に寄り添う姿勢が会場全体に溢れ、デリケートなテーマでしたが、生徒は安心して思春期に起こる心身の変化や悩みと向き合っていました。多様な考えを引き出す問いかけが効果的で、「大人ってい

つからだと思う」などの問いかけに、真剣に話し合う場面も。2時間という時間があっという間に過ぎていきました。

体の変化は男女の差もありますが、個人差も大きく、そこに起因する悩みや不安も人それぞれです。この学習が思春期の心や体の変化を科学的にとらえ、悩み解消に向けた行動選択ができるきっかけになればと思います。

お忙しいなか講師を引き受けていただいた 杉本さん、ありがとうございました。今後も生 徒たちの成長を温かく見守っていただけると 嬉しいです。



御影中学校

働くとは~キャリア教育~

1年生の「キャリア学習」では、働くことについて学習しています。「働く」ってなんだろう?そう問われて漠然としたイメージしか湧かないのは中1としては当たり前です。そ



2/1 (火) 第1回 十勝清水町農業協同 組合農産部 にんにく加工施設の石井様

こで、この学習では自分の将来を考えながら、自己実現に向けての手順を知 り、中学生として今何をすべきかを考えていきます。

町内の3名の様々な職種のゲストティーチャーをお迎えしてお話を聞く機会を設けました。

ゲストティーチャーの皆様、お忙しい中ご協力ありがとうございました。



2/3(木) 第2回 川端商会代表の川端様



2/8 (火) 第3回 御影支所 支所長の本田様

CS 委員会

学校と地域との意見交換を実施

本年度第3回清水・御影 CS(コミュニティースクール)委員会が、清水は3月7日、御影は3月8日にそれぞれの小学校で開催されました。

CS 委員会は、地域とともにある学校づくりのための学校運営協議会制度に基づくもので、清水町では3年を経過します。

まず幼稚園長及び各学校長から学校等経営の取組結果として、保護者や児童生徒からのアンケートを基に、様々な考察結果の説明がされました。

続いて、清水町が進めています小中一貫教育の進捗状況とICT教育の現状として授業での活用や家庭での持ち帰り、オンライン授業等の実践状況の説明がされました。

その後、学校と地域との意見交換として、コロナ禍により学校行事等が予定通り実施できない中にあっても、今後とも学校経営に対し期待する意見が多く出されたところです。また、CS 委員会としての取り組めることはないかなど熱心に熟議したところです。

